



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA
AUTORIDAD ECLESIASTICA

VIDAS DE CARTON

LA VIDA TIENE UN SENTIDO. ¿No lo sabían Uds.? A veces procedemos como si no lo supiéramos. La vida sin ese sentido está vacía. Se semeja a una muestra de escaparate. Algo semejante a esas botellas, a ese jamón y esas conservas que en las vitrinas llenan los frigidaires en exhibición... que nadie apetece porque son de cartón. Muchos hombres y mujeres tienen la vida de cartón. Pintadito y aparente como si fuera de verdad, pero por dentro vacío.

El cartón de nuestra vida tiene a veces bellos colores. Esos colores son a veces casi como si fueran de verdad. Cada uno de nosotros tiene su cartón pintado. Uno tiene cara de rico y por eso se viste como rico y habla como rico, y sobre todo, se lo tiene por rico y entonces puede estar seguro en la vida... porque en la vida no cuenta lo que es sino lo que se aparenta. Eso le sirvió al rico hasta para tener crédito ante los bancos y la fama de rico también es riqueza, aunque no se tenga un real, pero se tiene crédito. El crédito entonces es la trampa de la vida... porque es verdaderamente sólo de cartón... A veces ese cartón se viene abajo estrepitosamente y el batacazo suele ser de los de agarrarse.

LA APARIENCIA TAMBIEN CUENTA EN LA VIDA RELIGIOSA. Dios sin duda tiene otros ficheros de los que nosotros manejamos. Y muchos de nuestros valores no se cotizan delante de Dios... Porque nosotros nos proclamamos de vanidad y de lo que fuera, mientras que Dios no mira sino el corazón. Y puede darse el caso de una apariencia maravillosa por fuera sin que por dentro haya una correspondencia y viceversa, hay fachadas despostilladas con un fondo admirable de solidez... Dios no juzga por la cara nunca.

Nosotros, sin embargo, nos proclamamos mucho de ello... casi solo nos proclamamos de eso y por eso juzgamos. Nuestros juicios por ello son siempre imperfectos y casi siempre injustos. En realidad sólo Dios puede juzgar de los hombres recta y exactamente... porque Dios ve lo de dentro y lo de fuera.

Dios es el que ha puesto a nuestra vida en sentido y ese sentido ciertamente no es solo la comedia de una apariencia. La vida con su complejidad y con sus alternativas... tiene un sentido maravilloso que Dios le puso. La vida no es un chupete, la vida no es un juego, la vida no es una comedia; la vida es una tarea, la vida es una empresa, la vida

Pase a la página 4

EL AMOR Y LA BONDAD

Toda la moral cristiana se condensa en una sola virtud: El Amor.

Y el amor se condensa en un solo objeto: La Bondad.

Pero la Bondad y el Amor han sufrido el ultraje de una falsificación contra la cual hemos de vivir en guardia.

Para discernir si un amor es —o no es— verdadero, basta examinar si lleva alguna mezcla de egoísmo...

El hombre que ama sólo para satisfacerse a sí mismo, se halla en el polo opuesto del verdadero Amor.

El que busca, en todo, el bien de la persona amada, cuidando, sin embargo, de no perder su propio bienestar, se halla en la zona templada del Amor: es virtuoso, pero no perfecto.

El que ama olvidándose de sí mismo en beneficio de los demás, ése es el que triunfa en la divina asignatura del Amor.

Amar porque soy amado, es pagar un amor que debo.

Amar para ser amado por aquel a quien se ama, es vender el amor.

Pero amar sin ser correspondido por la persona amada, es REGALAR el amor; que es el modo más noble de amar.

En cuanto a la Bondad, sólo Dios es la regla infalible de su autenticidad.

Lo que a Dios repugna no puede ser bueno.

A Dios repugna el error, la mentira y la doblez. Porque El es suma Verdad.

A Dios repugna toda injusticia, por leve que nos parezca. Porque El es fidelísimo en sus promesas.

A Dios repugna el odio, la antipatía, la enemistad y la venganza. Porque El es Amor Esencial.

A Dios repugna toda velleza de pensamiento, palabra y operación. Porque es Espiritualidad Purísima.

A Dios repugna toda irreverencia, desde el sacrilegio y la blasfemia hasta la tibieza en la piedad. Porque es la Majestad Infinita.

A Dios repugna cualquier desorden en el uso de la libertad humana. Porque es su Autor y Legislador.

A Dios repugna la in-

Pase a la página 4



LOCION

OPENTAR

ESTR.

POLVOS FACIALES
ORQUIDEA MARINA
MUY PERFUMADOS
EN
CAJAS Y SOBRES

SUPERMERCADO
LA CRIOLLA
de JOSE MOREIRA
El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza
San Pedro Sula Hond. C.A.

Cortesía de
Antonio Kattán y Cia.

TOME CAFE
LA MEDALLA
Y SABRA LO
QUE ES CAFE

Alfredo R. Pineda
REPRESENTANTE DE
CASAS EXTRANJERAS

ROPA INTERIOR
LADY SONIA
La más perfecta y corte
esquisito Búsqueda en la
Fábrica de
M. J. HANDAL

TOME
Tara y Coco-Tara

HORAS TRASCENDENTALES DEL CONTINENTE IBEROAMERICANO

EL ANALFABETISMO

El analfabetismo tiene en Latinoamérica un porcentaje elevadísimo, calculado como término medio en un 40 por ciento. Agrava la situación la falta de maestros y de escuelas. Y ¿qué decir de la ignorancia religiosa? Si se tiene en cuenta que sólo en nueve de esos países está permitida la enseñanza religiosa en las escuelas del Estado, la falta de enseñanza religiosa en la escuela deja la formación a merced de la acción directa del sacerdote, pero la presencia del sacerdote constituye en muchas partes del continente un verdadero oasis. En la América Latina, al número de católicos, es decir un 35 por ciento del total de católicos del mundo, corresponde solamente el 8.7 por ciento del total de sacerdotes, datos que traducidos en términos pastorales, dan la proporción de 11 800 en la zona del Caribe. Y estos números no adquieren realidad concreta sino relacionados con las condiciones topográficas de inmensos territorios que hacen con frecuencia de algunas parroquias verdaderas diócesis territoriales.

Esta falta de sólida formación cultural y religiosa ha convertido muchos ambientes de la América Latina en campo abierto al influjo deletéreo de agentes anticatólicos, de un siglo a esta parte.

Masonería, laicismo y espiritismo, a los que se han unido luego el protestantismo y el comunismo, amenazan corroer la médula del Catolicismo, poniendo las nuevas generaciones ante una peligrosa encrucijada.

LA MASONERIA

La masonería, poderosa siempre, desde los tiempos de la independencia, ha dirigido sus dardos desde el forjido de la tribuna política y legislativa, maniobrando hábilmente su táctica disgregadora y ocultando su verdadera faz anti-religiosa. ha hecho grandes estragos, infiltrando el laicismo en la

enseñanza y en la familia, en casi todas las repúblicas americanas, y dando origen a focos de espiritismo, particularmente alarmantes en Brasil y Haití. La masonería lejos de desaparecer, va tomando cierto auge en más de un país. En Cuba, por ejemplo, en las escuelas secundarias del Estado el 13 por ciento de los muchachos varones pertenecen a asociaciones masónicas.

Aparte del ramo de la enseñanza, donde mayores estragos ha causado la legislación laica ha sido en el hogar cristiano. La labor del laicismo se ha visto facilitada también en esto por la falta de clero que bendijera el matrimonio cristiano. A la baja proporción del matrimonio religioso y a la alta de uniones concubinarias —en algunos ambientes obreros y campesinos de ciertos países ha llegado al 60 por ciento y hasta el 80 por ciento— hay que añadir la disolución de los hogares por la separación o el divorcio. De los 21 países del grupo iberoamericano, sólo en 4 no está legalizado el divorcio. De los países en que está vigente el divorcio, se da el caso de un divorcio por cada cinco matrimonios en un país del Caribe, y de uno por cada cuatro en una nación de Centroamérica.

EL PROTESTANTISMO

La infiltración protestante en Iberoamérica data de 1858 pero la campaña arrecia sobre todo a partir del Congreso de Madrás de 1938 en que las Iglesias protestantes deciden intensificar su acción en el continente sudamericano.

A partir de 1946 el protestantismo aumenta en sectas y, a veces, hasta triplica su personal. La fuerza del dólar abre dispensarios, hospitales, colegios y seminarios, sobre todo se abre camino en muchos tentados por un bienestar material salvando con sus recursos la dificultad de las grandes distancias.

El protestantismo ve facilitada su labor en Iberoamérica, pues si en ambientes



Domingo III después de Pascua

(San Juan, 16). Dijo Jesús a sus discípulos: Un poco, y ya no me veréis; y otro poco, y me veréis; porque voy al Padre. Pero algunos de ellos se dijeron entre sí: ¿Qué es esto que nos dice: Un poquito, y no me veréis, y otro poquito, y me veréis; porque voy al Padre? Y decían: ¿Qué es esto que nos dice: Un poquito? No sabemos lo que quiere decir. Entendió Jesús que le querían preguntar, y les dijo: Disputáis entre vosotros de lo que he dicho: Un poquito y no me veréis; y otro poquito, y me veréis. En verdad, en verdad os digo: Que vosotros lloraréis y gemiréis, mas el mundo se gozará; y vosotros andaréis tristes, pero vuestra tristeza se trocará en júbilo. La mujer cuando para, está triste, porque viene su hora; mas cuando ha dado a luz un hijo ya no se acuerda del arriete, por el gozo de que ha nacido un hombre en el mundo. Pues también ahora vosotros tenéis tristeza; pero luego os he de ver de nuevo, y os gozará vuestro corazón; y ninguno arrebatará vuestro gozo de vosotros.

no cristianos necesita la dura labor constructiva en la América Latina le basta destruir una obra realizada. Esta táctica encuentra ambiente propicio entre descontentos y desheredados, y acaba por hacer, de católicos tibios, protestantes interesados y oportunistas que más bien merecen el título de indiferentes, fáciles presa de todo movimiento materialista.

La infiltración ha dado grandes pasos en los últimos quince años. Los misioneros extranjeros han pasado en los años 1916-1957 de 1 689 a 6 303, los auxiliares nacionales, de 2 180 a 14.299 (aunque más de 8 000 son seculares, es decir, no ordenados) los adeptos de 169 880 a 4 614 000 y las capillas de 3 530 a 25 891

Continuará)

ESTA ES RUSIA

HABLA EL PRISIONERO
P. PEDRO LEONI, S.J.

—Estuve preso en la Lu blanka y en la prisión de Le Fort en Butyrka. El 1 de Enero de 1956 me llevaron a un campo de concentración en Mardovia, 450 kms. al sudeste de Moscú. Había en aquella zona más de 60 campos de concentración. Pasaban de 80 mil los prisioneros. Sólo donde yo estaba éramos 30 mil. Había allí de todo, pero la mayoría eran jóvenes católicos deportados de los países soviéticos. Pude confesar a muchos, dar la Comunión de contrabando y animarles a confesar su fe. La cárcel fue para mí una enorme parroquia donde pude trabajar.

La configuración de los campos de concentración rusos es bastante uniforme. Alambradas y más alambradas. Rompiendo su monotona se alzan, cada cien metros, las garitas. Tienen éstas doce o quince metros de alto y están aisladas del suelo por columnas de madera. Entre garita y garita se encuentra la zona de los perros. Una larga cadena les permite recorrer una circunferencia de 30 metros de radio. Esta es la zona más exterior. Otras series de líneas de alambradas, más interiores, colocadas de dos en dos metros, separan la zona de las garitas del centro del campamento. Desde arriba vigilan los reflectores y las ametralladoras.

La vida del P. Leoni en las cárceles rusas no fue muy halagüeña.

—Fui torturado. Me ataron con hierros y me golpearon con cadenas. Me encerraron en celdas heladas. Nos quitaban toda la ropa y nos dejaban en un ambiente de 13º bajo cero. También me metieron en pleno invierno en celdas húmedas. El suelo tenía tres dedos de agua. No había otro sitio para acostarse sino el piso. Y allí el agua, casi a punto de congelarse, lo impedía. La falta de sueño llevaba irremisiblemente a la locura o a la pérdida de la voluntad. En varias ocasiones me condenaron al aislamiento absoluto.

—¿Hubo alguna razón especial?

—Sí. Un día les grité en su propia cara todo lo que sentía: ¡El comunismo es la esclavitud del pueblo!

—Extranjero ¿quieres la guerra? —me preguntó el comisario.

—No quiero la guerra —le dije— pero tampoco quiero vuestra paz; porque es sin Cristo, y sin Cristo no hay paz.

Dos días después, me encerraban en una cárcel especial, totalmente incomunicado. Aproveché el encierro para hacer mis 8 días de Ejercicios Espirituales.

—¿El hambre...?

—Por la mañana nos daban un terrón de azúcar, una libra escasa de pan hecho con cáscaras de papas y una taza de agua tibia a la que llamaban té. En la comida, una especie de sopa: mucha agua con algunos trozos de col. A veces un pedacito de carne. En la cena una papilla de avena y la tarta de té. Con esta alimentación y sometidos un régimen de trabajos forzados había días en que morían hasta 40 prisioneros de hambre.

—¿En qué ocupaciones lo emplearon?

—Al principio en trabajos forzados. Pero mi mala salud me salvó. Me dedicaron entonces a tareas más fáciles: purificador de carbón, zapatero, albañil. Mi especialidad fue hacer estufas de ladrillos. Durante el día no nos dejaban descansar. Estaba prohibido el simple recostarse en las mesas para tomar un respiro. Por las noches, muchas veces, agotado como estaba del trabajo y la mala alimentación, me sometían a interrogatorios de varias horas. Estábamos en el reino de la crueldad. Hubo ocasiones en que al ir al trabajo pisando las bolas de nieve y el hielo de una inmensa llanura blanca a 60 bajo cero, ví como los soldados disparaban sus rifles sobre los que se separaban un poco de las filas.

MESA REDONDA CON DIOS

Tú, Señor, ¿cómo me ves teniéndote que rezar siempre mientras voy remendando las medias, vigilo la olla, o pago cuentas de colegios y zapateros?

De verdad que me gustaría hacerlo de rodillas, serenamente, con el velo de encaje a la cabeza y un rosario de nácar entre las manos.

Luego, además, esta preocupación de que todo lo que tengo que contarte lleva dentro la simiente de un problema. Pero, a ver, ¿qué otra cara quieres que te ponga que ésta sería de cruz gravitante que Tú mismo has sembrado sobre la ancha maternidad?

Las mujeres de anillo viejo no pueden hablarte más que con ese peso de un árbol crecido y ubérrimo sobre las espaldas o con el lente pasado de un viacrucis sobre los hombros y cierta madurez en el ramaje de las ilusiones.

Es la verdad y la digo, pero enseguida te ruego que me mires a los ojos cuando asocio las palabras madre y cruz. Fíjate si no hay en ellas el mismo estallido de primavera que en el "sí" de mis relaciones, que en la mañana nupcial o que en el anuncio del primer hijo. Apenas si todo importa cuando es el perpetuo azahar del amor el que nos nimbaba la frente y es la santa túnica de la felicidad la que cuelga de los hombros.

Fatigada y todo. ¿Qué otra cosa puede decirte una madre que: "gracias"?

Gracias por esa tu misma mirada a mis hijos, que aún no olvidan, que a los pájaros y lirios del campo. Gracias por este número sin fin de antorchas que han nacido y nacieron de mi labio.

Una vida llena de placer es una vida vacía de felicidad

Esta es Rusia, el escenario donde se juegan la vida los "espías de Cristo", los hombres que la Compañía de Jesús prepara en el "Rasicum" de Roma.

combinación de
placer y
elegancia



USE GAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS

Y DURAN MAS

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA

MEJOR SURTIDO

MEJORES PRECIOS

Banco de Honduras

San Pedro Sula

Ofic. principal: Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Código: A. B. C.
4a. y 5a. ediciones, Liebera,
Bentler's y Paterson,
2a. y 4a. ediciones

**Damasio Kattán
y Hermano**

ALMACEN DE NOVEDADES

EL AMOR...

dolencia y la ociosidad. Porque El es Acto Puro y Naturaleza Activísima.

A Dios repugna el orgullo, la soberbia y la vanidad, Porque es la Sencillez en Esencia.

A Dios repugna la altivez de unos hombres con otros. Porque El es Padre y Creador de todos.

Como Padre asentó esta máxima en el corazón de sus hijos:

"AMARAS AL PROJIMO COMO A TI MISMO". (Mat. 5, 43).

Como quieras ser amado, debes amar a los demás.

¿Querías tú que se burlasen de tus defectos físicos?...

¿Querías tú que indagasen y publicasen tus defectos morales?...

¿Querías tú que se interpretasen maliciosamente tus intenciones, tus palabras o tus acciones?...

mente tus intenciones, tus palabras o tus acciones?...

¿Querías tú que te desobedeciesen tus súbditos, o que te oprimiesen tus superiores?...

¿Querías tú sufrir el olvido, el desdén o el menosprecio de los demás?...

¿Querías tú que te deshonrasen a tí, o a tu mujer, o a tus hijos?...

¿Querías tú que te faltasen a la palabra dada...; que te engañasen en algún contrato...; que descubriesen tus secretos...; que te discutiesen los méritos...; que te negasen ayuda en algún conflicto...; que te afrentasen en público o te desprestigiasen en privado?...

Solamente AMA DE VERDAD el que ama a Dios y cumple sus mandamientos.

Y sólo es BUENO y digno de ser amado aquel que ama de verdad.

NADA SIN EL OBISPO

Justo es que vosotros os ajustéis al sentir del Obispo; esto ya lo hacéis, pues vuestro presbiterio, digno de su renombre y digno de Dios, esta tan ajustado al Obispo como las cuerdas a la cítara; por eso es cantado Jesucristo por vuestra concordia y unisona caridad.

Por que el yo, en tan corto tiempo, tanta intimidad he trabado con vuestro Obispo, intimidad no humana, sino espiritual ¡cuánto más he de llamaros dichosos a vosotros, pues estáis tan ligados con él como la Iglesia con Jesucristo y Jesucristo con el Padre, para que todo quede bien acorde por la unión! Nadie se desbande quien no está dentro del altar queda privado del pan de Dios. Porque si la plegaria de éste o del otro tanta eficacia tiene, ¡cuánto mayor la tendrá la del Obispo y la de toda su Iglesia! Así que el que no viene a la unidad, ya es reo de soberbia, y así mismo se ha expulsado. Pues escrito está: A los soberbios resiste Dios. Esforcémonos, por tanto, en no resistir al Obispo para que vivamos sometidos a Dios, Y cuanto más vea uno que el Obispo calla, tanto más le

debe respetar cada uno de vosotros, pues al que el dueño de la casa envía a gobernar su casa, a ese debemos recibirlo no de otra manera que al mismo que lo envió. Evidente es, por tanto, que al Obispo hay que mirarlo como al Señor mismo".

(S. Ignacio de Antioquia. Carta a los Efesios)

"Pues mientras viváis sometidos al Obispo como a Jesucristo, mostrádselo a mis ojos que no vivís a lo hombre sino a lo Jesucristo, el que por vosotros murió, para que creyendo en su muerte, evitéis el morir. Necesario es, por tanto como ya lo observáis, que sin el Obispo no hagáis cosa alguna".

(Carta a los Tralenses)

"Huid de las escisiones, como sembreros de males. Seguid todos al Obispo, como Jesucristo al Padre; nadie haga sin el Obispo cosa de las que tocan a la Iglesia.. Es muy bueno poner los ojos en Dios y en el Obispo. El que honra al Obispo es honrado por Dios; el que hace algo a espaldas del Obispo, adora al demonio".

(Carta a los de Esmirna)

VIDAS DE...

es un cometido Sin cumplir ese cometido y sin emprender esa tarea es imposible ser de veras hombre. Esa tarea no es terrena... aunque vuestra vida tenga mucho de tierra y barro. La tarea de esa vida es totalmente divina. Nuestra quebra empieza en el momento en que queremos convertir nuestra vida en un chupete, o en un entretenimiento... en gozarla mientras ella dura. Dios nos ha puesto un sentido divino a la vida. Cada uno tiene en ella un que hacer, para unos será más terreno y para otros más celestial, pero todos tenemos que vivir lo divino de la vida en el puesto en que El, Dios, nos haya colocado. Por eso la vida sin Dios, como la queremos llevar ahora, es un descabello.

LA VIDA SIN DIOS ES SOLO EL CARTON PINTADO MIENTRAS POR DENTRO NO HAY NADA. La vida sin Dios, aunque digan otra cosa los que quieren así vivirla en un absurdo, es un caos, un desequilibrio, es algo sin sentido. Por ello muchos de los que viven así su vida vacía acaban por no encontrar el por qué en ella, a pesar de sus apariencias de grandeza... y se suicidan. Marilyn Monroe... vivía sin Dios y ella fue la última de las grandes apariencias que no encontraron sentido a su vida... y se dieron la muerte... Y al abrir su testamento encontraron que era dueña de 500.000 dólares. Y alguno creería que con 500.000 la vida era digna de ser vivida. Pero no es verdad, la única manera de vivir la vida con sentido es haciéndola de Dios... al fin como El nos la hizo.

CALZADO A D O C

en la AGENCIA PARAGON BUENO BONITO Y BARATO

En varios colores y estilos Para señoras, señoritas y niñas

El ser rico algo es. Más es el ser sabio. El genio es mucho más que ambos. Pero más que todo ello es hacer bien y es la única superioridad que no produce envidiosos.

TOME
Coca-Cola

SI TRABAJA MENTALMENTE
NERVO-FORZA

